



Paroisse Saint Paul de la Croix

Rapport des activités synodales

en date du 20 mai 2022

Démarche

Le chantier synodal au sein de la paroisse a débuté au mois de février 2022, lors de la réouverture des lieux de culte. Le chantier prévoit 3 phases :

- Phase de consultation sur les expériences positives en Église
- Phase de consultation sur les expériences négatives en Église
- Phase de travail sur les recommandations à faire aux institutions afin de promouvoir les forces et mitiger les faiblesses de la communauté

Les deux premières phases sont achevées et le présent document fournit la synthèse de ces phases. La phase de travail sur les recommandations débute dans les prochaines semaines.

Les phases de consultation ont toutes les deux été bâties sur le même modèle :

- Annonce aux paroissiens de la démarche
- Invitation à témoigner par l'intermédiaire d'un formulaire (papier et électronique)
- Invitation à participer à un exercice de conversation spirituelle

Le verbatim des témoignages sera mis à disposition des paroissiens pour consultation dans un souci de transparence. 41 formulaires de consultations ont été collectés (32 pour la consultation #1 et 9 pour la consultation #2). Les réunions de conversation spirituelle ont regroupé 18 participants pour la consultation #1 et 15 pour la consultation #2

Recommandations au diocèse

- Soutenir les paroisses, par la mise en commun des moyens humains, matériels et financiers, dans leurs efforts pour développer et multiplier les expériences spirituelles.
- Engager la discussion sur les célébrations communautaires du pardon avec absolution générale.
- Outiller les paroissiens voulant jouer pleinement leur rôle de disciples missionnaires (formations, rencontres, communications spécifiques).

Synthèse des consultations paroissiales

Consultation #1 - compte-rendu des formulaires

Demander au Seigneur de me montrer une consolation vécue dans ma vie au sein de la paroisse et/ou de l'Église au cours des derniers mois : quelque chose qui m'a donné un sentiment accru d'espoir, d'énergie, de confiance en Dieu et pourquoi c'était le cas.

- Remettre en place les confessions communautaires
- Le retour à l'Église en juillet dernier m'a permis de retrouver paix intérieure, sérénité
- L'Église comme une consolation, un réconfort, un support pour faire face à l'épreuve durant la pandémie
- La messe télévisée, Sel et Lumière
- La privation d'accès à l'église durant la pandémie a permis d'en apprécier l'importance dans la vie ; croire en Dieu qui nous a promis la vie éternelle apporte la paix et donne une raison de vivre
- Grande sérénité
- Le partage, la chorale me donnent confiance et espoir
- L'amour, la générosité et l'attention de ma fille me donnent confiance en Dieu (ex : Noël)
- Une consolation c'est quand un proche vient me faire part d'un problème ou d'un chagrin : je crois que Dieu va les aider à régler le problème ou à accepter sa volonté
- Rencontres chaque soir en petit groupe de fidèles à la chapelle du RPA pour le chapelet, c'est à la fois priant et amical. Cela me donne de l'espoir
- Être membre d'un groupe social « Cercle social Marguerite d'Youville », ma foi en Dieu
- Groupe de prière et aider ceux qui en ont besoin
- Qualité et profondeur de l'engagement des bénévoles, don de soi, qualité de l'accueil en paroisse
- Messes priantes : temps de silence, orgue et chants accompagnant la célébration, favorisant la prière, l'approfondissement
- Groupes de partage spirituel avec temps de réflexion
- Les difficultés de la vie, la maladie, qui amènent à développer de nouveaux modes d'apprentissage, à voir le verre à moitié plein plutôt que vide
- Rencontrer le Seigneur (dans la prière, l'Eucharistie, l'adoration...), écouter l'Esprit Saint mais aussi être à l'écoute du monde et des changements, discerner (lorsqu'on entre en dialogue, lorsque nous discutons, à la fin nous ne sommes plus les mêmes qu'avant, nous sommes changés)
- Les célébrations et les sacrements sont des occasions de retrouvailles familiales

- Garder contact malgré les difficultés
- Participation et inclusion des jeunes au sein de la communauté
- Paroisse assimilée à une grande famille
- Joie d'être ensemble lors des célébrations, prier ensemble
- Dieu comme guide et réconfort
- Soutien social, écoute dans l'épreuve
- Valeurs chrétiennes, solidarité, amour du prochain, humanité
- Église ouverte, décontractée et adaptée
- Adoration et vierge pèlerine
- Bâtir des moments de convivialité
- Messes en petit groupe

Points de convergence :

- les rencontres, le partage :
 - en petits groupes (prière, chapelet, partage spirituel, cercle social)
 - en union par des médias (messe à la TV, canal Sel et Lumière)
 - avec ses proches

Consultation #2 - compte-rendu des formulaires

- 1. Demander au Seigneur de me donner le courage de partager une expérience douloureuse, frustrante ou décevante que j'ai pu vivre au sein de la paroisse et/ou en Église durant les dernières années.**
- 2. Si j'ai déjà partagé cette expérience à des membres de la communauté, je relate leur réaction.**
- 3. Enfin, je confie le sentiment que me laisse le souvenir de cette expérience aujourd'hui.**

- L'Église et nos institutions ne fournissent pas les outils pour communiquer et transmettre la Foi dans le Monde.
- Des besoins non comblés :
 - ouverture des églises le soir
 - confessions collectives
- Des besoins divergents :
 - prière de louange vs oraison
 - célébration dynamique vs respect des caractères sacrés des gestes
 - inclusion des enfants vs ambiance priante
- Il est nécessaire d'améliorer la transparence entre les institutions et les fidèles.
- Les démarches administratives et canoniques sont trop longues et peuvent décourager un retour à l'Église

- Les fidèles ne comprennent pas l'absence, le retrait ou la position de la paroisse, du diocèse et de l'Église sur les célébrations pénitentielles collectives
- Les institutions doivent faire plus confiance aux fidèles et ne pas les infantiliser (homélies, pénitences etc...)
- La liturgie n'attire pas les jeunes et pastorale non adaptée
- Semainier peu créatif
- Atmosphère froide et solitude
- Revenir sur le sens des gestes et paroles, expliquer les symboles
- Manque de respect des temps de silence
- Manque de pratique pour les lectures (enfants)
- Intentions de prières déconnectées de la réalité
- Mauvais système de son
- Les jeunes ne participent pas aux activités du Synode
-

Points de convergence :

- lenteur, lourdeur et l'opacité de l'institution
- moyens limités (beaucoup d'idées mais peu de bras)
- La diversité des attentes envers la communauté et l'Église peut créer des tensions.